

Fecha: 29-04-2023
 Medio: El Día
 Supl. : El Día
 Tipo: Noticia general
 Título: U. del Alba: inclusiva, solidaria, humana y regionalista

Pág. : 27
 Cm2: 294,6
 VPE: \$ 449.796

Tiraje: 7.500
 Lectoría: 19.500
 Favorabilidad: No Definida

INSTITUCIÓN ACREDITADA POR LA CNA:

U. del Alba: inclusiva, solidaria, humana y regionalista



La casa de estudios ha realizado un contundente trabajo de vinculación con el medio en la Región de Coquimbo: sólo en 2022 efectuó 7 mil prestaciones de salud y además contribuyó al desarrollo de la comunidad del Norte Chico a través de alianzas público-privadas y de proyectos de impacto social.

La Universidad del Alba (UDALBA) se define como una casa de estudios inclusiva, solidaria y humana. A esos tres valores habría que agregar uno más: profundamente regionalista.

El 16 de septiembre de 2015, un terremoto y posterior tsunami dañó gravemente las dependencias del Instituto Teletón Coquimbo. Pese a ese desastre, la atención no se detuvo y la gran obra benéfica funcionó durante seis años en las instalaciones facilitadas por la casa de estudios —por entonces llamada U. Pedro de Valdivia— en el Campus Cuatro Esquinas, has-

ta que 2021 la Teletón pudo inaugurar su nuevo edificio, a un costado de La Pampilla.

Para UDALBA ese servicio prestado a la comunidad de la región no sólo fue un honor, sino un deber, coherente con la misión institucional de contribuir al desarrollo de la sociedad en las regiones en las que está inserta y a la inclusividad social.

Si bien U. del Alba es una institución privada, ese hito grafica su vocación de pública. En ese contexto, la vinculación con el medio de su sede serenense impacta a miles de personas de toda la región, a través de alianzas público-privadas, proyectos sociales y servicios sanitarios.

UN NUEVO AMANECER

A fines de 2019, la universidad inició un proceso de reestructuración tanto administrativa como académica. De esta manera, el 24 de julio de 2021, la entonces U. Pedro de Valdivia fue rebautizada como

Universidad del Alba, con un nuevo modelo institucional y administrada por una asamblea de socios y un directorio enteramente integrados por académicas y académicos.

La senda emprendida ha dado frutos: el 22 de marzo de este año, la Comisión Nacional de Acreditación (CNA) otorgó la Acreditación Institucional a U. del Alba, tanto en Gestión Institucional como en Docencia de Pregrado, hasta 2026, lo que da cuenta de su sólido proyecto académico y de su viabilidad financiera.

Ya en diciembre pasado, la Superintendencia de Educación Superior había hecho notar la robustez institucional, al certificar que UDALBA había cumplido con el Plan de Consolidación Económica que en 2020 le fue solicitado iniciar.

ALMA REGIONALISTA

A través de la Dirección General de Vinculación con el Medio, Universidad del Alba, sede La Serena, ha realizado un contundente trabajo colaborativo con la comunidad en el amplio territorio del Norte Chico.

Desde la academia dirige su aporte al desarrollo de las políticas sociales, destacando las alianzas estratégicas con el Gobierno Regional a través de la Mesa IES y Gore; con la Red de Instituciones de Educación Superior de la Región de Coquimbo, Red Viesco (red que en 2022 fue dirigida por Maureen Gallardo, directora de Vinculación con el Medio de UDALBA La Serena); con la Mesa Intersectorial de Prevención de Alcohol y Drogas, de SENDA; con el Programa de Prevención del Suicidio; con la Mesa Intersectorial de Salud Bucal, a través de la Seremi de Salud, y con Cidere.

Es relevante también la reciente conformación de la Mesa La Serena Estudia Seguro, iniciativa de Carabineros y en la cual Universidad del Alba participa activamente, y cuyo objetivo es fortalecer la seguridad y el cuidado de las y los jóvenes que estudian en la capital regional.

A partir de 2022, la institución definió tres líneas específicas de acción a trabajar con la comunidad:

adulto mayor, sustentabilidad y mujeres en situación de vulnerabilidad. En ese contexto, distintas carreras de UDALBA La Serena han desarrollado proyectos tales como "Abordaje Intergeneracional desde la Fonoaudiología Gerontológico-Geriátrica hacia la Comunidad"; "¡Bicivílzate! y disminuye tu huella de carbono"; "Campus Verde y Sustentable"; "Programa de Acompañamiento a la Unión de Mujeres 'Rayén'"; "Alimentación Saludable", entre otros.

Asimismo, en 2020 se estableció una alianza estratégica con FOSIS, lo que implicó que la carrera de Odontología beneficiara a la comunidad del Puelito de La Cantera, Paihuano, entre otras, otorgando atención y tratamiento odontológico a más de 500 pacientes, entre niñas, niños, adolescentes y personas mayores.

Es menester destacar también el proyecto "Coquimbo Te Cuida", propuesta de formación integral para cuidadores de la Región de Coquimbo, desarrollado y liderado por la carrera de Kinesiología, en colaboración con la Seremi de Desarrollo Social, y que tiene el objetivo de formar a cuidadores a través de la entrega de conocimientos, el desarrollo de habilidades y actitudes integrales que favorezcan el cuidado de personas y que tiene cobertura en las comunas de La Serena, Coquimbo, Ovalle, Illapel, Monte Patria y Los Vilos.

La universidad, en su rol de aportar permanentemente a la sociedad, cuenta con un Consultorio Médico Universitario, abierto a la comunidad y completamente gratuito, con Clínicas Odontológicas equipadas, con un Hospital Veterinario, con el Policlínico de Fonoaudiología y con el Centro de Atención Psicológica, CAPSI.

A partir de lo anterior, sólo durante 2022 se atendieron más de 7 mil pacientes de las distintas localidades de la región, con un equipo de profesionales que acompañaron a los cerca de 500 estudiantes en la tarea de atención de pacientes.